

Director: Lic. Guillermo Vargas
Admor: Enrique de Mézerville
Agente Gral. de Anuncios:
Luzlego Calvo

LA OPINION

(ANTES "DIARIO DEL COMERCIO")

Suscrip. mensual \$ 3.00
Número suelto 0.15
Número atrasado 0.25

AÑO V

VICENTE SAENZ, Gerente

República de Costa Rica, San José, Miércoles 24 de Septiembre de 1924

No. 1201

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Especulando en cambios gana más de 300 mil dólares el aprovechado Gobernador de las Islas Filipinas

El general Castro Girona es considerado por Primo de Rivera como el libertador de Tetuán

En Italia se come y se bebe ahora más que nunca

Roma, septiembre 23.—Italia come ahora más, bebe más y fuma cuatro veces más que antes de la guerra. En otros tiempos cada italiano consumía por término medio 30 libras de carne fresca y 8 de conservas por año; ahora consume 46 de la primera y 40 de la segunda, respectivamente. El uso del azúcar ha subido de 11 a 17 libras por persona, y la de café es del doble. Mientras que el término medio de los italianos consumía 40 libras de vino por año, ahora bebe 500. El crecimiento en el consumo de tabaco se deduce del hecho de que antes cada italiano gastaba nueve liras por año, y ahora destina a lo mismo 69 liras.

Las cifras más elocuentes se refieren a los medios de locomoción. Había antes de la guerra en Italia 1.200.000 bicicletas; ahora hay 2.300.000. Las 17.000 motocicletas se han convertido en 38.000. Los automóviles eran 19.000 y hoy, 54.000, mientras los 1.500 de alquiler llegan ya a 7.000.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

(Cierre de ayer: a las 3 p.m.)

Nueva York . . . 401 1/2

Londres 358 1/2

París 108

España 267

Italia 89

Suiza 381

Bélgica 99 1/2

Berlín 401 1/2

Amsterdam 38 1/2

oro americano.

San José, Setiembre 23 de 1924

Cambio Internacional

(Bolsa de Nueva York)

(Cable de ayer)

Londres 4.45 1/2

París 5.29

España 13.25

Italia 4.39

Suiza 18.96

Bélgica 4.89

San José, Setiembre 23 de 1924

La declaración hecha por Sir Cecil Hurst

Londres, septiembre 23.—La Gran Bretaña, en momento dramático, dejó caer una bomba naval en las reuniones de la Asamblea de la Liga de Naciones cuando Sir Cecil Hurst declaró que la Gran Bretaña está dispuesta a aceptar el arbitraje obligatorio siempre que no se le presenten reclamos por cualquier acto que ejecute su marina de guerra al intentar mantener o restablecer la paz.

Los críticos consideran que la nueva alianza franco-inglesa tiene el carácter de algo decisivo porque si se acepta la reserva británica eso significará que los países continentales encabezados por Francia, recibirán el inmenso apoyo de la marina de guerra británica en caso de que cualquier país rete el arbitraje, comience hostilidades y ataque a otro estado.

La reserva británica se interpreta como indicio de que una vez comience a funcionar la marina de guerra británica, no se discutirá su derecho de registrar y capturar, lo cual fue motivo de una controversia entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña antes de la entrada de Estados Unidos a la guerra mundial.

Ha fallecido un explorador mexicano

Pitchoque, Nueva York, septiembre 23.—William Dugan, que trabajaba con la United Fruit Company, murió después de habersele practicado una operación quirúrgica por septiemia que contrajo en las montañas de la América del Sur.

M. Dugan llamó mucho la atención recientemente cuando refutó las aseveraciones del explorador R. O. Marsh de que había descubierto una raza de indios blancos en las montañas de Panamá.

De "la Gaceta" de hoy

Poder Legislativo

Decreto No. 125 que ordena pagar a don Rodolfo Traube ocho mil colones por construcción y rectificación de una calle en Montes de Oca.

Decreto No. 127 que crea por cuenta del Estado sesenta becas en el Colegio Salesiano de Cartago, con un gasto total de \$ 35,400.00 al año.

Poder Ejecutivo

Se sprueban las ediciones hechas a la tarifa municipal de Montes de Oca, relativas a automóviles, carretones y ladrilleros.

Se reorganiza el personal de la Superintendencia General de Seguros.

Se erige en distrito escolar al caserío del Limón, cantón de Aserri.

Calles tiene lujosa mayoría en el Congreso y en el Senado mexicanos.

Se excavarán tres tumbas de faraones mil años mas antiguos que Tut Ankh-Amén

París, septiembre 23.—Mr. Harold Kelsey, banquero de Chicago, ha regresado de un largo viaje por Egipto, en donde ascendió hasta el valle de los reyes, en Luxor, para conocer la tumba de Tut-Ankh-Amen.

Mr. Kelsey informa que en Caíro se le dijo que en el gobierno de Egipto hará excavar en el año entrante tres tumbas de faraones mil años más antiguos que Tut-Ankh-Amen. Los sepulcros se hallan situados en el valle de los reyes y se cree que están repletos de oro, marfil y muebles finísimos.

Causa sensación las palabras de Sir Cecil Hurst en la Liga de las Naciones

El teniente Wood gana trescientos mil dólares en especulaciones por cable

París, septiembre 23.—"The Sun" dice que el teniente americano Osborne Wood gobernador de las Filipinas, ha ganado más de trescientos mil dólares, especulando con el cambio del franco. Wood hizo las especulaciones desde Beatrix, con banqueros neoyorquinos y las dirigió por cable.

El teniente Wood provocó un gran escándalo el año pasado, cuando residía en Manila, en donde ganó más de ochocientos mil dólares, girando cablegráficamente sobre Nueva York, y viceversa, cada vez que el cambio lo favorecía.

Los nuevos bulevares de París

París, septiembre 23.—El sueño de los parisienses de ver a su ciudad rodeada de un cinturón de verdura, se está realizando ya. En pocos años más se habrá terminado de demoler las antiguas fortificaciones, y los terrenos estarán divididos en lotes cortados por avenidas plantadas de árboles.

Se proyecta aclarar así unos mil cien acres de terreno. Sólo se conservará tres fuertes a manera de reliquias del antiguo París, y el resto se transformará en estaciones de ferrocarril, cuartos, edificios públicos, y las proyectadas casas de vecindad municipales y los alojamientos para estudiantes con pocos recursos.

En la zona que se pondrá a remate para edificios particulares entrará en vigencia la nueva ley de poner un límite a la altura de los edificios. Aunque esta porción del terreno es la más pequeña, la Municipalidad espera que ella pagará el costo de la demolición de las fortificaciones.

Experimentos químicos con fines militares

Washington, setiembre 23.—La "América Chemical Society" anuncia que en Inglaterra, Francia, Alemania, Italia y Japón se adelantan investigaciones químicas secretas, que tienen el apoyo de los respectivos gobiernos. Que tales experimentos químicos son para crear terribles armas de guerra.

Se afirma que Inglaterra trata de fabricar amoníaco sintético en gran reserva. En Francia y en Italia se trata de obtener un sustituto para el carbón.

Duelo en Grecia

En la ciudad de Grecia ha dejado de existir a la edad de 85 años la estimable señora doña Mercedes Ruñ v de Alvarado, madre modelo de numerosa prole.

Fue esposa de don Nazario Alvarado.

El fallecimiento de esta dama causó hondo pesar en aquella sociedad y debido al duelo general se han suspendido las festejos que se preparaban para el día de hoy.

A sus hijos Alfredo Portuguez y Sra. Solón Alvarado y Sra. Aquiles Alvarado y Sra. Elena v de Barquero e hijos, Francisco Barquero y Macedonio Padilla, enviamos nuestro pésame, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Se excavarán tres tumbas de faraones mil años más antiguas que la de Tut-Ankh-Amen

Calles tiene gran mayoría de partidarios en la Cámara Mexicana

Ciudad de México, Sep 23.—Los partidos tienen las siguientes fuerzas en la nueva cámara:

Socialistas confederados 166, Agrarios y laboristas, 44. Le galistas 16, Floristas independientes 41.

Los tres primeros grupos son partidarios de la candidatura radical del general Calles. El último sigue al general Flores.

El libertador de Tetuán

Habana, septiembre 23.—Con este nombre, libertador de Tetuán, anuncian los últimos mensajes recibidos de Madrid que don Miguel Primo de Rivera se refiere al valeroso general Castro Girona, por sus brillantes triunfos contra los moros.

Infórmase además que el espíritu de las tropas españolas se mantiene lleno de entusiasmo y de vigor.

¿Quién se enfrentará a Dempsey?

Nueva York, septiembre 23. Tex Rickard está ya en arreglos para enfrentar a Gibbons con Renaut. El vencedor luchará con Wills para decidir cuál le disputará el campeonato mundial a Dempsey.

Negociación de Bonos

Uno de nuestros Bancos, poseedor de una suma regular de Bonos Nacionales 1923, hizo una negociación de cambio de \$ 3000.000, en dichos valores del Estado, por igual suma en Bonos de Conversión.

La negociación fué hecha con la acreditada firma bancaria D. G. Penfiel & Co. de Nueva York, por medio de su apoderado en esta ciudad el estimable ingeniero don Francisco de Meadiola. Según se nos informó, el Banco pagó \$ 21.000 como premio sobre los Bonos, de Conversión. ¿Por qué esta diferencia tan notable en dos valores del Estado, cuyas rentas son magníficas como garantía?

No hay duda que la participación que siempre tiene el Banco Internacional en los remates de Bonos Nacionales, enviando un empleado a tomar parte en esa subasta pública, es uno, si nó el único motivo por el cual son preferidos los Bonos de la Conversión.

Rezago de ayer

La fiesta social en el Golf Club

El domingo en la tarde y durante la noche, en los salones del San José Golf Club, se dió cita un selecto grupo de amigos para corresponder a la atención de los caballeros que en la noche del 14 de los corrientes llevaron a cabo la sumptuosa fiesta del Hotel Europa, que tan gratos recuerdos ha dejado en el ánimo de los concurrentes.

Cuando las señoritas terminaron la partida de tennis en los campos del Golf, se inició la fiesta. Lily Rohrmoser y Lelia Alvarado, fueron las de la iniciativa. A ellas se agregaron luego Hortensia Gallegos y Amelita Montealegre, a quienes se debe en gran parte el buen éxito de esas horas transcurridas en medio de la más franca alegría.

En el Golf Club

Por atenta invitación de las organizadoras, llegamos al Golf Club y tuvimos una agradable impresión. En los corredores se habían dispuesto las mesas para el servicio del té, artísticamente adornadas con flores; en el interior del salón habían colgantes de bellísima y bombas de hule, dando en conjunto un bello aspecto.

Los concurrentes

Formaban el grupo de asistentes las siguientes señoras, señoritas y caballeros:

Mrs. W. Lyon, Josefita de Alvarado, Marina de Lyon, Dora de Collado, Adelaida de Peralta, Zulema de Barilari, Haydeé de Urbini, María de Pacheco, Margarita de Sáenz Witting, Inés de Guardia, Carmen de Montealegre, Ana Clark, Luz Echeverría, Hortensia Echeverría, Lilly Rohrmoser, Lelia Alvarado, Amelita Montealegre, Hermina Gallegos, Irma Gallegos, Laura Lyon, Hilda Lyon, Carmen Peralta, María Cristina Peralta, Berta Escalante, Totó Veiga, Lidia Lindo, Atilio D Barilari, Pedro Quartín, Doctor Oscar Pacheco, Doctor José

Victory, Tomás Guardia, J. M. Sáenz Witting, Alfredo Mata, Joan M. Keith Jr., Henry Keith, Federico G. Rohrmoser, Miguel Macaya L., Jorge Aguilar Morúa, Miguel Cárdenas, Juan José Herrero, Rodolfo Montealegre, Mario Goicoechea, Jesús Jiménez Tinoco, Víctor Manuel Quirós, Claudio Pinto, Guillermo Tristán F. Fernando Goicoechea, Walter A. Field, Ernesto Rohrmoser, Ernesto Montealegre, Enrique Collado, Guillermo Estrada y Joaquín Vargas Coto

La Fiesta

Las mesas dispuestas para el té fueron ocupadas por las señoras, señoritas y caballeros concurrentes.

Terminado el té, la orquesta del Maestro Barquero dió principio a la ejecución del programa, y los concurrentes se entregaron a las delicias del baile.

A las seis de la tarde el entusiasmo había culminado. Aquella aureola de alegría parecía no tener fin, y varios de los caballeros concurrentes resolvieron que la orquesta continuara durante las horas de la noche. Se dispuso un nuevo servicio de té, con variedad de sandwiches, queques, pastelillos, etc., etc., y el champagne burbujeó en el fino bacarat, contribuyendo con ello a aumentar la alegría.

Las señoritas Irma Gallegos, Lilly Rohrmoser, Amelita Montealegre y Lelia Alvarado, tomaron parte en la ejecución de una pieza musical con el Jazz-Band, bajo la dirección de Walter A. Field, lo que causó gran sensación.

A las 8 de la noche fueron distribuidas serpentinas con lo que se improvisó un carnaval, que fué muy celebrado por todos.

Sin que decayeran los ánimos, la concurrencia continuó en la fiesta hasta la una de la mañana, hora en que se retiraron de aquel centro las últimas parejas, llevando las más gratas impresiones.

No hubo fiestas en Cartago el domingo

La lluvia impidió que se llevaran a cabo los festejos que los cartagineses tenían preparados para el domingo último. Los empresarios como es natural, se muestran bastante quejosos y pedirán un nuevo "chance" para que aquellos tengan lugar el domingo próximo, siempre, por supuesto, que el tiempo lo permita.

"La Nueva Prensa" aumenta el número de sus páginas

Nuestro colega vespertino "La Nueva Prensa" aumentó el número de sus páginas a ocho. Don Rómulo Tovar se ha hecho cargo de la sección editorial de ese diario.

Felicitemos al colega por sus progresos.

Las aceras en mal estado

Es verdaderamente lamentable el estado en que se hallan la mayoría de las aceras de esta capital. Muchas veces es preferible caminar por las calles que por ellas, y esto que nuestras calles no están nada buenas tampoco. ¿Por qué la municipalidad no se preocupa por mantener en mejor estado las aceras ya que le ha sido tan difícil reparar las calles y avenidas?

Resultado de los matches del domingo

Libertad 2, Progreso 0.
Guadalupe 3, Juventud 0.
Gimnástica 5, Progreso 2.
Costa Rica 3, Heredia no 1.
Guadalupe 4, Cinco Esquinas 2.

REUMATISMO Y PUNZADAS REUMATICAS

Desaparecen en el acto si se baña, sin necesidad de frotar, la parte afectada con el Linimento de SLOAN. Descongestiona, estimula la circulación de la sangre, reduce la hinchazón y, sobretodo, alivia el dolor exasperante y martirizador. Para aliviar Reumatismo, Ciática, Neuralgia, Cansancio Muscular, Golpes y Torceduras, nada hay más efectivo que el



LINIMENTO DE SLOAN

MATA DOLORES

En las farmacias del mundo entero

¿Es Ud. constructor? ¿Necesita ARENA de la mejor calidad? Llame a San Pedro.—Teléfono No. 21 y le atenderá inmediatamente

BELARMINO CAMPOS

quien acaba de recibir espléndidas ARENAS de Cartago

Gyraldose

para los cuidados íntimos de las Señoras

El antiséptico que toda señora debe tener sobre su tocador.



La GYRALDOSE es el antiséptico ideal para viajes. Presentada en comprimidos estables y homogéneos.

Cada dosis echada en dos litros de agua es la solución perfumada que la Parisiense ha adoptado para los cuidados rituales de su higiene íntima.

Preparada en los Laboratorios del Urodonal y presentando las mismas garantías científicas.

* En resumen, nuestras conclusiones, basadas sobre numerosas observaciones que nos fué dado realizar con la Gyraldose, nos permiten aconsejar siempre su empleo en las numerosas afecciones de la mujer, especialmente en la leucorrea, el prurito vulvar, la uretritis, la metritis, la salpingitis y en todas las circunstancias en que el médico quiera hacer la asepsia de las partes, recordando el adagio bien conocido: *La salud general de la mujer está basada sobre su higiene íntima.*

Dr. Henri RAJAT,
Doctor en Ciencias de la Universidad de Lyon,
Jefe de Laboratorio de los Hospicios Civiles,
Director de la Oficina Municipal de Higiene de Vichy.

Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CARLÉ & Co. —

Agente en Costa Rica
E. De MEZERVILLE

Indios que fueron grandes Internacionalistas

Los iroqueses pensaban en la fundación de la Sociedad de las Naciones

Un miembro de la rama de Etnología del Instituto de Smithsonian, ha descubierto que los indios iroqueses del Estado de Nueva York, se habían anticipado en cuatro siglos a la idea de fundar una Sociedad de las Naciones. El descubridor de este hecho es el Profesor J. N. Hewitt, que acaba de volver a Washington tras una gira de varias semanas por el norte del Estado Neoyorquino y la zona vecina de la Provincia de Ontario, en Canadá.

El Profesor Ewitt, a falta de otros documentos, ha debido consultar la tradición oral, entrevistando a los indios canadienses de Brandiford, un grupo de unos seis mil nativos que mantienen viva la tradición de la Liga por arreglo especial con las autoridades del dominio. Existen en el estado de Nueva York otras tres comunidades in-

dígenas que persiguen igual objetivo; los Onondaga, unos 565 indios que viven cerca de Siracusa; los Tonawanda, 539 que residen en las vecindades de Akron, y los de la Reducción Tuscarora, que son solo 376 en Lewiston.

La Sociedad de las Naciones indígenas fue un hecho allá por 1570. Su propósito inmediato fue el de acabar con una serie de vendetas que amenazaba acabar con la flor y nata de las cinco "naciones" avencindadas cerca del Ontario. La extinción de los restos de canibalismo que aún existían fue otro de los objetivos en vista. Los jefes principales se reunieron en conferencia, y los más ancianos abogaron calurosamente por una solución pacífica de las dificultades, solución tanto más notable, advierte el Prof. Ewitt en una época en que la guerra estaba a la moda.

En la Librería Española de María V. de Lines

se ha puesto a la venta el popular Almanaque profusamente ilustrado

HISPANO AMERICANO

PARA 1925

XVI AÑO DE SU PUBLICACION

Precio \$ 1.75
Por correo 2.00

Casa Se necesita

Pequeña, higiénica, céntrica y contra temblores

INFORMES: en esta Administración

Cerca del Mercado

compro lote o casa

para construir, que mida arriba de 15 por 50 vrs.

También compro

Registradora de Tiquete

que marque hasta \$ 1,000-00

Entenderse con

TOMAS FERNANDEZ



Peinado Perfecto—con Stacomb

EN la mañana, al acabar de peinarse, su cabello está liso, bien ordenado, flamante. Dentro de una o dos horas estará seco, disperso, alborotado. Entonces ¿de qué le sirve estar bien vestido si su desaliñada cabeza anula por completo toda buena impresión que su traje pueda causar?

Stacomb hará que el atractivo peinado matinal permanezca inmaculado todo el día.

El agua seca el cabello y lo vuelve quebradizo; la pomada lo dejagrasiento y pegajoso; Stacomb le da vida, lo torna dócil y lo obliga a permanecer donde el copillo lo coloca.

Las señoras usan Stacomb para evitar el desarreglo de su tocado y conservar en perfecto orden los rizos y el cabello recortado.

Stacomb es obtenible, en tubos y pomos, en todas las farmacias y perfumerías.



Stacomb

Conserva Peinado El Cabello

—Oferta Gratis—

Standard Laboratories, Inc.,
West 18th Street, New York, E. U. A.
Envíeme Gratis una muestra de Stacomb.

Nombre _____
Dirección _____
Ciudad y País _____

CERVEZA TRAUBE

IMITADA POR TODOS | IGUALADA POR NINGUNO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Grave denuncia de un ex-policial contra el Segundo Comandante de Policía de Alajuela

Los medios sueldos como nueva fórmula consagrada por el uso...

Alajuela, 22 de setiembre de 1924.

Señor Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez.

San José

Señor:

Desde que se inició la campaña política recién pasada, yo fui uno de los que se declararon abiertamente partidario de su causa; estaba entonces de policía en el cuartel de esta ciudad.

El 15 de agosto llegó a orden de que debía el cuerpo de policía estar integrado por mitades, es decir, igual número de policías republicanos e igual número de policías agrícolas, pues debo advertirle que en dicho cuartel había más jimenistas que echandistas. Así las cosas se optó por sacar a la suerte, cinco jimenistas que deberían salir. A mí, naturalmente, no me tocó esa suerte continuar de alta.

El 1° de mayo, el Segundo Comandante de Policía, don Elías Ocampo, que en esos días fungía como Comandante de Plaza y Primero de Policía, me dió nuevamente de alta, pero se me dijo que tan sólo podía disfrutar de medio sueldo, porque la otra mitad era para dársela a un señor Samuel Rodríguez Ocampo, pariente muy cercano de don Elías, mitad de sueldo que se le daría al citado Rodríguez en pago de su adhesión política al jimenismo y a su estado de pobreza, por más que mediara en contra del proceder la circunstancia de ser Rodríguez completamente ajeno a los servicios del cuartel.

Hube de aceptar el alta que en condiciones tan desfavorables se me otorga porque debido a mi mala situación económica y a igual estado de salud, no me quedaba otra cosa que hacer, pero aburrido de trabajar por medio sueldo, y sobre todo por haber constatado la circunstancia de QUE EL CONSABIDO MEDIO SUELDO, QUE YO RELIGIOSAMENTE ENTREGABA TODOS LOS MESES AL CORONEL OCAMPO EN DINERO SONANTE Y CONTANTE, no me parecía que fuera a parar a manos de Samuel Rodríguez, toda vez que a éste le venía una cubierta por separado, según lo ví con mis propios ojos, me dirigí en estos últimos días al señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública para preguntarle por qué motivo, y en virtud de qué razones se me trataba tan mal a pesar de haber sido yo partidario del actual orden de cosas, y el Ministro Ruiz me preguntó que a quién entregaba yo mi medio sueldo, y que él me iba a arreglar esa situación.

Un dato muy curioso que también debo dar a usted señor Presidente, es que en un mes, el señor Comandante Ocampo, me dijo que no le entregara el medio sueldo, sino que de una vez se lo entregara a don Magdaleno Álvarez, sin saber yo por supuesto si la venta de ese medio sueldo, al señor Álvarez, quien tiene esa clase de negocios, la hiciera el señor Ocampo o el tantas veces citado señor Samuel Rodríguez.

Pero las cosas se arreglaron señor Presidente, no como yo las había de esperar, es decir, dándome íntegros y cabales los setenta colones que el presupuesto votado por el Congreso, señalaba para este humilde ex-

policia de orden y seguridad, sino que muy por el contrario, a raíz de haber hablado con el señor Ministro Ruiz, empezaron para mí en el cuartel una serie de dificultades y de molestias por parte del señor Ocampo, Segundo Comandante, y la tirantez remató con el hecho de haberseme dado de baja el día 20 del corriente.

—Qué motivo hubo para tal baja? Yo no lo sé a estas horas, y no puedo atribuirlo al hecho de haber ido a la Secretaría de Estado en demanda de justicia, porque eso sería pensar, y no sólo pensar sino tener el testimonio de ello, de que en estos tiempos al que busca justicia se le devuelve arbitrariedad.

Pero las cosas señor Presidente todavía llegaron a más: el lunes pasado me presenté yo a recibir mi pago, por supuesto siempre esperándolo por medio sueldo, y ya que debía entregar la otra mitad al señor Ocampo, pero en esta ocasión el procedimiento varió, pues dentro de la cubierta tan sólo venía la cantidad de ₡ 17.50 en efectivo, y una tarjeta consuntiva que conservo en mi poder de que los otros ₡ 17.50 quedaban por pago de comida en la forma de una deducción. Pero señor Presidente, dentro de la mayor honradez puedo decir a usted que esa comida yo no la he comido, que esa deuda yo no la he debido, porque siempre he comido donde María Alpizar, dueña de fonda en esta ciudad, pudiendo agregar a esto, que en este cuartel no hay como en los de San José, servicios de comida, que el policía recibe en el mismo establecimiento, dando entonces lugar a las reducciones de sueldo.

—Por qué se me quitaron todavía esos ₡ 17.50? Yo no me lo explico, pero si creo, por lo menos tengo esa fundada esperanza, de que usted un alto magistrado de la Nación, ha de decir a este humilde costarricense a que han obedecido estas prácticas irregulares de sus subalternos en esta plaza.

Lo de los medios sueldos es cosa que se estila en este cuartel, y si yo tuviera otro móvil en esta carta que el de buscar reparación para una injusticia, daría a usted nombres y apellidos, vecindario y demás generales de ley de personas ajenas a los servicios del cuartel, y que indebidamente reciben quincenalmente ciertas sumas de dinero.

En espera de que usted se deberá interesar por la averiguación de estos asuntos, soy de usted con toda consideración respetuoso servidor y partidario,

LEÓN OVIEDO

Agujas para fonógrafo
Marcas Brilliantone conocidas como las mejores, en paquetitos de cien
Ordenelas a Vicente Lines, San José a ₡ 0.50 paquetito. Sels por ₡ 3.00
 se envían franco de porte a cualquier parte de la República.

TACKHING LUNG y C.º
GIL CONG
IMPORTADORES - Pontareñas

Atropello a un Juez

En Heredia fue atropellado el domingo pasado el Juez que arbitró la partida de foot ball.

No sabemos quién lo atropelló ni nos importa que sea ese el árbitro ataca, pero lo cierto del caso es que el hecho es inhumano. Las cuestiones deportivas deben ventilarse ante el Tribunal de la Liga y nunca a trompadas. Si el Juez fue parcial la Liga lo descalificará, y en ningún caso debe ser castigado de un modo incorrecto. El juego de dados puede terminar así, no el de foot ball.

Enérgicamente protestamos. Cóbrense asuntos de honor en su terreno y los del juego en el suyo.

Los Caballeros Marianos en Cartago

El domingo se trasladaron a Cartago un grupo considerable de Caballeros Marianos para lo cual contrataron un tren expreso. Después de oír misa en la iglesia de los Angeles, en donde también comulgaron, se celebró una procesión que fue acompañada por la banda militar. Por la tarde regresaron a esta capital.

Caruso era escultor además de ser caricaturista

En uno de los grandes almacenes de Nueva York, en donde se hallan a la venta los instrumentos Victoria y los discos Victor, está expuesta una placa que reproduce el busto del famoso tenor Enrico Caruso, modelada por el mismo, y la cual atrae siempre la atención de los compradores de discos. Esta placa tiene su historieta y con gusto vamos a referirla.

Durante los primeros años de su aparición en los Estados Unidos, Caruso fue invitado a una comida dada por varios amigos suyos, y al llegar traía consigo un paquete misterioso, envuelto en un periódico, que no consintió que nadie lo tocara. Terminada la comida, Caruso hizo que todos fueran al salón, abrió su precioso envoltorio, cogió un cuchillo de mesa, y empezó a trabajar con destreza en la placa que tenía delante de él. Esta consistía en un bajo relieve, que estaba aún blando, y en el cual quería hacer algunos ligeros cambios.

Unos momentos después apareció el insigne tenor con una sonrisa en los labios, levantando en señal de triunfo el bajo relieve, al cual había dado los últimos toques necesarios. Era un excelente retrato del dilecto y llorado cantante italiano, según aparecía en aquella fecha, y este bajo relieve es inmensamente apreciado por ser obra del propio Caruso.

Para Enfermedades De la Piel!
 Quiero Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazón desaparece? O quiere Ud. librarse de flicreas, granos, o de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL.
Basada En El Famoso Preparado Lavol
 Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanitivos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.
 La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezón desaparece, el ardor se calma, TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.
Crema Sanativa Tezal
 (En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

Urodonal
 A las 10 de la noche : es la hora del riñon
 Todas las noches hay que lavarse los riñones tal como uno se lava la boca sin esperar la carie de los dientes.
 No hay que esperar tener cálculos, gota, mal de piedra o reumatismo para toma el URODONAL
 A las 10 de la noche : una copa de URODONAL
 OPINIÓN MEDICAL :
 " El Urodonal no es solamente el disolvente el mas energético del ácido úrico actualmente conocido porque es 37 veces mas poderoso que la litina; obra tambien preventivamente sobre la formación de aquel ácido y se opone a su producción exagerada y a su acumulación a dentro los tejidos periariculares y a dentro las coyunturas. "
 Dr. P. SUARD,
 Ex-Profesor agregado a las Escuelas de Medicina Naval, antiguo Médico de los Hospitales.
 Establecimientos Chatelain, 2, rue de Valenciennes, Paris.
 Agentes generales para Centro America : ANTONIO CARRER & C.º

Agentes en Costa Rica: E. DE MEZERVILLE

Se reorganizará el Departamento de Profilaxis Venerea

Se nos ha informado que en el Gobierno existe el propósito de reorganizar el Departamento de Profilaxis Venerea, pues parece que tal como esta deja mucho que desear.

Ojalá se lleve a cabo esta idea ya que este proyecto, como todos los de su índole, tiende al mejoramiento de la salubridad pública.

¿Otro contrabando de chinos?

«La Noticia» da cuenta de que en Limón fue cogido un nuevo contrabando de chinos y que se hacen las investigaciones del caso para averiguar si alguna de las autoridades de aquella ciudad está comprometida en el lio.

Nosotros preguntamos ¿para qué ordena el Gobierno, si es que se ha tomado la molestia de ordenar, que se levante esa información cuando ya hemos visto en el reciente contrabando comprobado de chinos de Pon arenas que fue el mismo Gobierno quien se negó a castigar al o a los culpables; perdonando al capitán del vapor San Juan, comprometido en ese "affaire" amarillo?

Perfume "CHARME DE FRANCE"
 Florido - Persistente - Exquisito
EL ÉXITO MÁS RECIENTE DE PARIS!
E. COUDRAY, 348, Rue S'-Honoré, PARIS

El auténtico
El verdadero
Vino Añejo
Esterilizado
Especial para enfermos
 Depósito permanente
 Almacén La Magnolia - Antonio Escarré

Las Hemorroides
 Se curan radicalmente con el uso de la
POMADA MIDY
 Y LOS **SUPOSITORIOS MIDY**
 Adreno-estipticos
 Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo
 De venta en todas las Farmacias y Droguerías
LABORATORIOS MIDY
 9 Rue de Comblain
PARIS

United Fruit Company
Servicio de Vapores
 Se pone en conocimiento de los exportadores de Café que a partir del 1.º de Octubre próximo regirán los siguientes tipos de fletes para café, de Puerto Limón a puertos terminales Europeos, vía New York, y directamente por los vapores de la Elders & Fiffes Ltd;
 Café en Oro 90%, chelines por toneladas de 1000 kilos.
 Café en Pergamino 105% chelines por tonelada de 1000 kilos.
 Para más pormenores dirigirse a las oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los señores Sasso & Pirie Succ. en San José.
G. P. Chittenden
 Administrador
 San José, Setiembre 20 de 1924.

Nota Editorial

Las Convenciones Centroamericanas de Washington

Las Convenciones Centroamericanas firmadas en la ciudad de Washington el día 7 de febrero de 1923 por los Delegados de Costa Rica, Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, a presencia de los de Estados Unidos de América, señores Charles E. Hughes, Secretario de Estado, y Sumner Welles, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario, son las siguientes:

- 1.—Para el establecimiento de un Tribunal Internacional Centroamericano.
 - 2.—Sobre el ejercicio de profesiones liberales.
 - 3.—De extradición.
 - 4.—Para el establecimiento de Comisiones Internacionales de Investigación.
 - 5.—Para el establecimiento de centros para experimentos agrícolas y sobre industrias pecuarias.
 - 6.—Sobre limitación de armamentos.
- A la lista anterior hay que agregar:

a).—Protocolo de un acuerdo entre los Gobiernos de los Estados Unidos de América y los de Costa Rica, Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, por virtud del cual el primero designará quince de sus ciudadanos para que formen parte del Tribunal que se creare de conformidad con las estipulaciones de la Convención para el establecimiento de un Tribunal Internacional Centroamericano.

b).—Protocolo adicional a la Convención para el establecimiento de un Tribunal Internacional Centroamericano. Ambos protocolos llevan la misma fecha de las Convenciones la primera de las cuales está integrada, además, por los siguientes anexos:

Anexo A.—Reglas a que se refiere el párrafo uno del artículo XIX de la Convención para el establecimiento de un Tribunal Internacional Centroamericano.

Anexo B.—Ordenanzas a que se refiere el párrafo dos del artículo XIX antes citado.

La Convención marcada con el número 4, o sea la relativa al establecimiento de Comisiones Internacionales de Investigación, fue celebrada y suscrita por todos los delegados norte y centroamericanos, para unificar y rendir en una sola Convención las Convenciones que para constituir dichos organismos se habían pactado entre los Estados Unidos y nuestras hermanas Repúblicas en 1913 y con Costa Rica en 1914.

En las demás Convenciones de 7 de febrero de 1923, los Estados Unidos de América no son sustancialmente Parte contratante; pero en ellas se expresa que los Delegados norteamericanos "estuvieron presentes en las deliberaciones de la Conferencia en virtud de la invitación hecha al Gobierno de los Estados Unidos de América por los Gobiernos de las cinco Repúblicas de Centro América"; y las firmas de Mr. Hughes y de Mr. Welles no figuran, por lo tanto, al pie de esos Documentos, salvo en la Convención para el establecimiento de Comisiones Internacionales de Investigación, como hemos dicho antes, y en el "Protocolo a)" sobre designación de quince ciudadanos norteamericanos para integrar el Tribunal previsto por la Convención para el establecimiento de un Tribunal Internacional Centroamericano.

Esta última Convención ha sido rechazada por los Congresos de Guatemala y de El Salvador, habiendo ambos aprobado las restantes, según informe que nos suministran.

En Honduras, debido a la situación reinante desde hace varios meses, no se ha conocido todavía de estas negociaciones diplomáticas y ello no será posible aún durante un período más o menos largo, pues no hay Congreso actualmente, ni seguridad alguna respecto de la época en que se celebren las elecciones populares para constituirlo.

Nicaragua si aprobó ya todas las Convenciones, sin enmiendas, reparos ni omisiones de ninguna clase.

El Congreso de Costa Rica discutirá los referidos pactos en las actuales sesiones extraordinarias. Cuentan con el apoyo entusiasta del Presidente de la República, Lic. Jiménez, y si son ciertos los rumores que circulan en los círculos políticos, las opiniones en la Cámara se contrabalan: se asegura que hay veinte diputados a favor de las Convenciones y veinte en contra; y que otros dos más permanecen hasta el momento enigmáticos y, en la apariencia al menos, completamente neutrales.

Un grupo de ciudadanos interpelados por nuestro colega «La Tribuna» sobre el parecer que les merezcan los llamados Tratados de Washington, darán su respuesta colectiva si es posible, en estos días inmediatos. La prensa nacional, hasta ahora, ha guardado silencio sobre el importante caso de que hablamos.

Al margen de la discusión concreta de este asunto y meramente con vistas a examinar la rotación de ideas del actual Jefe del Estado, en LA OPINION se hizo el último domingo una extensa publicación que ha sido muy comentada. Ella dará lugar, indudablemente, a una nueva defensa presidencial; y el país la espera para juzgar al respecto con entero conocimiento de causa.

Mientras tanto LA NOTICIA, refiriéndose a aquel artículo, solicitó en su número de anteayer que LA OPINION extreme su parecer sobre el negocio, que prácticamente entra ya en debate.

Puede estar tranquilo el colega: así lo haremos muy en breve.

Las personas que deseen estudiar las nuevas convenciones, pueden encontrarlas en LA GACETA, ediciones correspondientes a los días 31 de julio y 2, 3, 6, 8, 10, y 12 de agosto de este año; y cualquier ciudadano que tenga a bien comunicar sus impresiones en el particular, queda invitado a hacer uso de las columnas de este diario independiente tan ampliamente como quiera, sean cual fueren las ideas que le inspiren.

Siguen los escándalos administrativos a la orden del día

El nuevo contrabando de chinos es otro fruto de la política de impunidad

Si el Gobierno de los Acosta se singularizó por su eterno cruzamiento de brazos sobre el vientre de la patria (exceptuando las ocasiones en que uno de esos brazos se estiraba más de lo necesario para saciar voluptuosidades indecibles) el de Jiménez no se queda atrás en materia de impunidad.

Tampoco, desde luego, en lo que se refiere a voluptuosidades... todavía más indecibles.

Aquellos dejaron hacer; se les comprobó que muchos de los suyos pecaban y no por cierto venialmente; supieron que por ambos puertos el negocio de toda clase de contrabandos iba en aumento; se les dijo cuanto había que decirles para que abrieran los ojos: pero don Julio, amodorrado y somnoliento, ni siquiera pestañaba.

¿Para qué? El karma es inmutable y no había entonces más remedio que acomodarse el puro entre los labios, cerrar de nuevo los párpados y caer como un tronco en brazos de Morfeo.

Después vinieron a descubrirse los porqués de ese sueñecillo presidencial, y se tuvo noticia de que don Aquiles —en hablándole de chinos— se reanimaba y le volvía el brillo a las pupilas sin necesidad de un farse belladona en salva sea la parte.

Gracias a la impunidad establecida por los Acosta ya todos sabemos que se alzó con la presidencia el Sr. Jiménez. Y que al descubrirse el talón amarillo del mencionado don Aquiles poco tiempo después del 8 de mayo, el Sr. Jiménez pidió que a eso se le echara tierra.

Y se le echó tierra. Algunas semanas

después un nuevo contrabando. También se le echó tierra porque se trataba de un capitán de barco americano. Y se le ha estado echando tierra a muchas, a muchísimas cosas grandes y pequeñas, de seguro para que no infesten el aire puro y delicioso de las alturas oficiales.

Pero he aquí que cuando más satisfecho respiraba buen oxígeno el mandatario cumbre, se le viene encima un nuevo contrabando de chinos en que—según declaraciones de un guarda fiscal de Puerto Limón—están metidas varias autoridades de alta categoría. ¿Qué hará el Gobierno?

Lo más aconsejable es el perdón y que consiga bastante tierra, unas cinco mil carretadas, para seguir tapando todo lo que tiene todavía por tapar en cuatro meses de mando; y lo que tendrá que idem si las cosas siguen como van.

Vásquez de San Isidro

Nota — Escrito lo anterior leo un reportaje en que el Muy Honorable Sr. Ministro de Gobernación y Carteras Anexas niega que exista el contrabando, porque así se lo notifican las autoridades del puerto.

¡Ah!, pues entonces no hay nada de lo dicho. ¡Si las autoridades lo dicen y proclaman su inocencia no hay más remedio que creerles!

Felicitaciones mil al Sr. Ministro etc. por haber terminado la cosa sin necesidad de tierra: con un simple telegrama.

Vale

Sobre costumbres sociales

A la juventud femenina

Poca experiencia y no mucho conocimiento se necesitan para observar muchos defectos que en la juventud femenina se manifiestan. La palabra mujer tiene un significado muy amplio y elevado que no todas las que llevan ese nombre, conocen; si todas las jóvenes comprendieran lo que es o mejor dicho lo

que debiera ser la mujer, la sociedad presentaría otro aspecto.

Mujer es grandeza, sentimiento, delicadeza, virtud, talento; la verdadera mujer jamás carece de estas propiedades; la virtud es consecuencia directa del talento, pues la ausencia de aquella indica falta de éste. Existe la idea errónea de

que la educación y la instrucción se idearon sólo para el hombre y que para la mujer son sólo cosas secundarias, una y otra son igualmente necesarias para ambos sexos; realmente es al hombre al que en el hogar y en la Patria toca la parte más fuerte, pero ¿dónde si no al amparo de la madre empiezan a formarse el corazón y la inteligencia del hombre? ¿Cómo puede aquella ejercer benéfica influencia sobre éste si la educación por ella recibida no ha sido correcta?

La joven que se inicia en la vida debe tratar de enriquecer su espíritu con saludables enseñanzas, conocer y amar la virtud considerándola como único y verdadero tesoro de una joven; es en mi concepto una de las primordiales el cumplimiento del deber, en todos los momentos de la vida, tener conocimiento y fortaleza para cumplirlo oportunamente; quien así procede no hay duda, sabrá ser humilde y abnegado cuando sea preciso, y severo y digno cuando las circunstancias lo requieran, pues la virtud no exige valsalaje ni humillación; por el contrario la mujer gana aprecio y admiración cuando con energía y dignidad sabe imponerse y rechazar el servilismo.

Sólo una rígida y consciente educación puede filtrar en las jóvenes ideas que las guíen a este modo de proceder y muchas veces a falta de ésta las dificultades de la vida, si hay inteligencia para aprovecharlas y formar experiencia.

En nuestra sociedad observamos a la mayoría de las jóvenes ocuparse poco de estas cosas, poco piensan en el porvenir, no preciven los tropiezos de la vida y sólo las preocupan las cuestiones del momento, la frivolidad, en una palabra, hace presa de ellas tan pronto como se abren sus sentidos. La vanidad, el orgullo, la coquetería y las preocupaciones sociales constituyen su único cuidado. En el hogar, en las reuniones y sarao y donde quiera que asisten se las ve cuidarse de la belleza personal, de las galas y en fin de lo que es sólo aparente y fugaz; no las seduce como el cultivo de su persona material, el de la inteligencia, el de los sentimientos; para muchas la palabra alma es vaga, son incapaces de comprender ni intentar nada en favor de ésta, solo saben que tienen una cara que hay que embellecer para seducir, ser simpáticas para gustar, vestirse bien para admirar es su única ambición. ¿Son capaces, por ventura, seres casi de valorar su ignorancia, de comprender y mucho menos de cumplir los deberes que más tarde les exigirá la misión a que están llamadas?

La mujer ideal, la mujer fuerte, la que en fin merezca el honroso título de mujer es aquella que prepara hábilmente para la brega de la vida cumple con el deber, es humilde pero jamás abyecta, la que sabe imponerse sin pretensión y conservar incólume su libertad cuando las circunstancias de la vida la hacen ser la única dueña de ella, la que discreta pero franca es sincera en sus actos y palabras, la que posee un espíritu inalterable por la riqueza y la pobreza y es constante para todo. Completa si aún la delicadeza y exquisitez de sentimientos, correctos modales, que le den nobleza y simpatía, así además del provecho propio, que será el mayor, servirá de agrado y admiración general y constituirá una garantía para el hombre, que en ella busque la dicha, y una base seguir para la familia y la sociedad.

ANITA CABALLERO R.

Casa A. Maury
 Casa Francesa la más antigua
 (Fundada en 1860)
 La Casa que vende más Barato en el Mundo
 6, Boulevard Montmartre. PARIS (Francia)



Imenso surtido de Sellos de todos los Países, raros y ordinarios. Envíos para elegir.
 Precios absolutamente sin competencia
 Lista de Precios de Series y Colecciones gratis a quien la pida: Muchas gangas. Álbumes, Catálogos, Revista periódica (especialmen gratis). La Casa es siempre compradora de cantidades: colecciones y partidas de cualquier importancia.

LA
INDUSTRIA FRANCESA
 Recuerda a sus clientes que el sábado 27 terminará la venta de
Corbatas
 A C 4-00
 En vez de 6, 7 y 8 colones
 Se consiguen también en nuestras Sucursales de Cartago y Heredia

TALLER ELÉCTRICO
Juan R. Acuña C.
 Detrás de La Dolorosa
 Reparación de cocinas y toda clase de aparatos eléctricos a domicilio
GARANTÍA ABSOLUTA

LABORES PARLAMENTARIAS

A las 15 horas se abrió la sesión.

En la Presidencia el Lic. Volio.

Secretarios: Fonseca Zúñiga y Ortiz don Jorge. Concurrieron: Cortés León, Ortiz Odio, Leiva, Valenciano, García Aragón, Pinto, Rivera, Cordero, Quirós, Coto F., Picado, Chaves, Castro F., Cabezas, León Fernández, Bonilla, Lobo, Volio, Chaverri, Ortiz J. J., Arias, Aguilar, Fernández don Santiago, Díaz B., Briceño, Daniel León, González Samuel, Zamora.

Aprobada el acta anterior. Fueron leídas varias formas de decreto.

De pie la Cámara

Ortiz don Jorge.—Hace hoy un siglo que la ASAMBLEA CONSTITUYENTE DEL ESTADO DE COSTA RICA, declaró que la Patrona de la República era la Virgen de los Angeles. Este sencillo Decreto, de un delicado sabor antiguo, que significaba un honor y un orgullo para aquellos ilustres varones, fundadores de la República, provocaría en esta ocasión las más cáidas discusiones, y no sería yo quien viniera a romper la tradicional armonía que nos une, a pesar de nuestras diferencias políticas. Pero cualesquiera que sea nuestro credo religioso, tenemos que convenir unánimemente en que aquellos dignos ciudadanos eran poseedores de las más excelsas virtudes cívicas y que llevados de la santa fe que aprendieron de sus padres e inspirados en un alto sentimiento, de patriotismo, consideraron cumplir con un sagrado deber,—poniendo a la naciente República, que surgía a la vida independiente y libre,—bajo el santo Patronato de la Madre de Dios. Este hecho que revela pureza de costumbres,—fe inquebrantable y sincera, y deseo de servir bien a la Patria es el que yo quiero hacer resaltar en este Centenario.

Deseoso de que nosotros celebremos también este fausto acontecimiento, hago moción para que el Congreso se ponga un momento de pie,—como homenaje de respeto a la Patrona de la República,—a quien veneran

Programa

de la retreta que la Banda Militar dará esta noche a las 8 p. m. en el Parque Central

- 1 Marcha de fiesta. Paladiche.
 - 2 Ricordo III obertura. Ciison.
 - 3 Minueto de los pequeños violinistas. Persar don César de Bazán: entreacto. Massenet.
 - 4 Mandarme Butterfey fantasía. Puccini.
 - 5 La Feria, serie de orquesta. Lacomé.
- Director César A. Nieto

Los diputados se ponen de pie en homenaje al Centenario de la declaratoria de la Virgen de los Angeles como Patrona de la República. Nuevo aumento del Presupuesto de ₡ 15.000

con acendrado amor todos los costarricenses, y a los verdaderos Padres de la Patria, cuyas agregias figuras se destacan vigorosamente en nuestra historia política. Chaves.—De acuerdo. Se aprueba la moción. La Cámara se pone de pie.

Reforma al artículo 151 de la Ley de Sociedades Mercantiles

Presidente.—Hace una exposición sobre el proyecto de reforma al artículo 151 de la Ley de Sociedades Mercantiles. Dice que si se analiza el alcance jurídico de ese artículo, se ve que es impracticable.

Sostiene la tesis de que no se le puede exigir a las compañías navieras tener en el país un agente con poder generalísimo. Se pronuncia por la idea de reformar el artículo 151.

Largamente aborda el caso razonando bajo diferentes sus aspectos.

Le ruega a los miembros de la Comisión que recapaciten. Que no se burlen los intereses nacionales pero que tampoco se atropellen los extranjeros. Deben los miembros de la Comisión aceptar que el negocio vuelva a estudio para zanjar dificultades.

Rodríguez. Como miembro de la comisión dictaminadora defiende el dictamen.

Declara que no tiene inconveniente de aceptar una nueva fórmula siempre que ésta sea practicable. Desea que el proyecto pase a otra comisión.

Ortiz Jorge.—Se lamenta de que una mala interpretación haya causado molestias entre sus compañeros. Sostienen no haber lanzado cargos contra la Comisión dictaminadora.

Cortés León.— Declara que si el asunto pasa a la Comisión de Legislación, se excusará de conocer de él.

Encuentra que a las palabras del Presidente les falta exactitud.

Debia el señor Ministro haber sido más explícito y no tocar el asunto con tanta superficialidad.

Presidente. Encuentra que ha habido un mal entendimiento. Razona largamente sobre los propósitos de modificación, exigiendo el certificado de que la Compañía que quiera trabajar en Costa Rica tiene constitución legal en su país de origen. Es decir, que se deje la segunda parte del artículo 151 y no se exija el poder generalísimo.

Ortiz Odio. Acepta la fórmula del señor Presidente y hace moción para que se proceda a leer un memorial enviado a la Cámara por el señor don Gerardo Lara.

Odio. Las compañías se inscriben por su propio interés.

No se puede obligar a una compañía a renunciar su propio domicilio.

Mantener la tesis de obligar a las compañías a extender un poder generalísimo, es absurdo.

Debe modificarse el artículo, tiene perjuicios.

Arias. Se refiere a la falta de cumplimiento de las compañías navieras. Alude a la tragedia del vapor Venezuela calificando de torpe la conducta del Capitán.

Aborda extensamente el proyecto.

No está con el criterio de la mayoría. Piensa que el mal no está en la adición. Las razones del Ejecutivo deben tomarse en cuenta, pero tampoco llegar hasta la derogación.

No se halla de acuerdo con el modo de pensar del Ejecutivo.

Cuantos más requisitos se le exijan a las compañías navieras, mejor.

No haya que ser demasiado complacientes con compañías que nos prestan su servicio por interés.

Declara que no debe derogarse el In. 1.º del Art.

151. Debe adicionarse un artículo que diga que las compañías nombrarán un representante con poder suficiente para atender todos los asuntos relacionados con su negocio. Y que ese agente sea reconocido por el Gobierno.

Presidente. Aconseja resolver la dificultad pendiente sin irse a los extremos.

Coto F. Está de acuerdo con el señor Presidente: que pase el asunto a nueva comisión.

Se excusa de dictaminar. Rechazados los dictámenes.

Pasó el asunto a comisión de Relaciones Exteriores. (La integran Arias, Rojas y Fernández).

Se destinan quince mil colones

Se puso en discusión el proyecto para destinar la suma de ₡ 15.000 en los estudios del desvío del Ferrocarril al Pacífico entre Jesús María y Peralta.

Hay dos dictámenes: el mayoría, desfavorable, integrado por García Aragón y Herrera; y el de minoría, favorable, por Fernández Santiago.

Aguilar. Le parece muy conveniente que el asunto vuelva a la comisión dictaminadora. Cree que con los nuevos datos el dictamen será favorable. El mismo Ejecutivo está muy interesado.

Aguilar. Debe votarse el dictamen de minoría.

Rodríguez. Conviene el dictamen de minoría.

Quirós. Es mucho lo gastado en la Barranca. Con lo que se ha gastado podría estar ya hecho un magnífico desvío. No sabe que otro estudio se va haciendo cuando ya existe uno.

Hace referencia al proyecto de don Rafael Yglesias para trasladar a Tivives el Puerto de Puntarenas.

Gustoso le dará su voto al dictamen de mayoría.

Rechazado el dictamen de mayoría se aprobó el de minoría.

Se levantó la sesión.

SOBRE IMPORTANCIAS PERIODISTICAS

San José, 23 de Septiembre de 1924.

Sr. Director de LA OPINION Ciudad.

Muy estimado señor y amigo: Leyó usted la gaceta publicada el domingo por el «Diario de Costa Rica» (que de todo podrá tener menos de costarricense) sobre el nombramiento de representantes de periódicos en el Comité de las Olimpiadas?

Dice muy frescamente—escribiéndose en la explicación de un supuesto regidor—que el Municipio al hacer la elección sólo tomó en cuenta a dos diarios en virtud de su importancia fuera y dentro del país.

Es decir, el órgano ese de recortes y de latas, de falta absoluta de color, sabor y olor, que ni pincha ni corta en el criterio público porque no

hace ni puede hacer periódico de ideas sino de balanceo, pretende dar a entender que en el país la importancia periodística será mayor cuanto más anodina y desteñida sea la labor de una hoja de publicidad.

Pobre Costa Rica si para orientarse no contara sino con ese diario que únicamente por ironía lleva el nombre de la patria!

¿A dónde iríamos a parar?

Pero lo morrocotudo es que trata de impresionar a sus lectores negándole importancia a LA OPINION, el único diario grande de la mañana en cuyas ocho páginas entre semana y en cuyas doce de los domingos se aprovecha el espacio magistralmente.

Excúseme, Sr Director, que tan a boca de jarro lo alabe y felicite, pero la verdad hay que decirlo; y la verdad es que esa hoja de reproducción

nes tendrá que menearse mucho para tener todo lo que su periódico tiene.

Creo que la importancia de un periódico se juzga por las campañas que hace; por los colaboradores que en sus columnas escriben; por las plumas que diariamente llenan sus diferentes secciones.

¿Tendrá túpe ese diario neutro como para permitirse afirmar que cuenta con un personal mejor y con colaboradores superiores?

Los municipales—amigos de las medias aguas y temerosos de disgustar a sus «jefes»—está bien que hayan dejado por fuera a LA OPINION. En su derecho están de obrar como les plazca o convenga.

Pero que se le ocurra hablar de importancia al «Diario de Costa Rica» no merece perdón de Dios.

¿Qué tiene de más? ¡Y en cambio cuánto sí tiene de me-

nos que su diario! ¡Díganlo si no las ediciones dominicales de ambos!

Pero en fin, Sr. Director, así están las cosas... y basta.

Por eso le repito que a partir del mes entrante no vuelven a cogerme de suave aquellos maestros en tijera, superiores a Scaglietti y a Luigi Aronne.

El mismo suscriptor por pocos días del «Diario de Nicaragua».

Nota.—Hablamos leído la gaceta a que se refiere el autor de esta carta, pero LA OPINION prefirió guardar silencio. Y lo seguirá guardando porque lleva su camino trazado y no entra ni sale en los juicios de ningún colega acerca de su importancia.

A la orden de quién los solicite están los originales, con firma responsable, de la epitola que hemos reproducido.

Garage Vidal Cruz

Servicio permanente de automóviles Cadillac, Oldsmobile y Dodge de 5 y 7 pasajeros. Especialidad en los servicios durante la noche. Lado Norte de la Catedral ☉ TELEFONO N. 9

Atenta felicitación

Hoy celebra la Iglesia católica la fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes. Con tal motivo nos complacemos en saludar muy respetuosamente a la simpática señorita Mercedes Larrad, dulce amalgama de espíritu selecto, comprensivo, de lo dulce y lo noble, lo bello y lo ideal. Para ella deseáramos el más afiligranado poema o el más rendido y galante madrigal.

Stretton

La mejor Agua Mineral inglesa que se importa al país

Lea la edición especial del domingo

Simpática fiesta

Con motivo del onomástico de la distinguida dama doña Mercedes de Dengo, esposa del Ingeniero don Manuel Dengo, se verificará esta noche en su residencia una simpática fiesta de carácter íntimo.

Felicitemos a la apreciable señora.

Amigo enfermo

Restablecido se encuentra el buen amigo don Ernesto Esquivel Sáenz quien llegó hace pocos días de Puntarenas muy enfermo. Lo saludamos.

El Doctor Edgar Montealegre

tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales a sus amistades que viajen a Nueva York

Práctica general, especializando en el diagnóstico y tratamiento del Asma, así como de las enfermedades del pulmón

485 Park Avenue, New York City

Los verdaderos agentes de la cultura patria

Juzgando los poemas: "Piedras", de doña Auristela Castro de Jiménez; "La Voz de los Caminos", de Carlomagno Araya; "Los Bueyes Viejos", de Lisímaco Chavarría; las "Biografías", de Francisco Núñez; la "Visita al Guatuso", de Amando Céspedes, y tantas otras obras literarias selectas de autores nacionales, con criterio y espíritu culturales, se encuentran uno con un material inagotable y exquisito para interesar a los educandos, tanto en la investigación puramente científica, como en la lingüística, la ética y la religiosa; de tal modo que si tuviéramos que recomendar una fuente fecunda de sugerencias y observaciones para interesar vivamente al educando, de hecho aconsejaríamos inspirarse en la lectura de estas notables obras.

Se desea que el alumno se familiarice y encariñe con el corazón de la naturaleza, con los arcanos del mundo, con el arte, la ciencia, la historia de la civilización, la geografía humana y la cultura, léase y coméntese en clase el sublime, sugestivo y fecundo poema, "Piedras".

Si el educador anhela que el educando se inspire en símiles hermosos, en cuadros patéticos y en comparaciones reales y que de ellas induzca y deduzca enseñanzas y hechos que eleven su espíritu hasta el Creador, explote las preciosas enseñanzas del notable poema "La Voz de los Caminos".

Ahora, si, como ya lo hemos experimentado en nuestras lecciones, queremos cultivar en los alumnos el cariño y el amor a los animales y a toda la obra de la Creación, nada más aparente que el estudio minucioso y concienzudo de "Los Bueyes Viejos", en cuyo poema, nuestro distinguido, inspirado e inolvidable poeta, Lisímaco Chavarría, describe costumbres nacionales y la vida, con todos sus importantes pormenores, del buey; en tal forma, que indudablemente el alumno saca de ella deducciones que le obligan a meditar y pensar en que hay que ser consecuentes con esos seres que nos proporcionan vida, auxilio y bienestar.

A Paco Núñez ya se lo hemos dicho en otras ocasiones, que su tarea de hacer biografías de campesinos distinguidos, que han dado vida a nuestros pueblos y contribuido a su progreso, desarrollo y desenvolvimiento, no puede ser más patriótica ni más importante para los educadores de verdad que encuentran en esas meritorias obras, motivo suficiente para cultivar el sincero patrio-

tismo e interesar a los educandos en la cultura y el progreso nacionales.

Del mismo modo, la obra "Crónicas de la Visita Oficial Diocesana al Guatuso" de Amando Céspedes, es de altísima importancia para el educador que desee hacer conocer a los alumnos ciertas regiones feracísimas del país que casi no se explotan y conocen, para que estudien la historia de nuestra cultura. Por cierto que cada uno de los alumnos de nuestras escuelas y colegios, desde el tercer grado en adelante debieran tener un ejemplar de esta importante obra.

Cada vez deploramos más que la corrupción política impidiera el seguro resurgimiento que con la llegada del Partido Agrícola, legalmente vencedor en las elecciones, al Poder, se habría operado en la enseñanza, pues el problema cultural ocupaba el primer lugar entre los muchos que urge resolver, aprovechando la notable labor de elementos, como los cuatro autores precitados y la de tantos distinguidos maestros, quienes, debido al malestar de la enseñanza, no laboran en ella; y sentimos que quizá nos esperan otros cuatro años de sonolencia, abandono e inercia, pues no vemos que se haga nada todavía por levantar el estado de postración y abandono en que se encuentra este ramo. Porque, como hemos dicho siempre, el mal es constitucional, orgánico y fundamental y no está, como se cree, sólo en la reglamentación ni en los medios exteriores, sino en la finalidad, el ideal y el espíritu mismo de la enseñanza.

Si no hay autoridad ni energía suficientes para curar, de raíz, los males de orden moral que perjudican a la juventud, menos aparecen las disposiciones de aspecto puramente técnico que están pidiendo a gritos una reforma, una evolución y una reconstrucción del edificio cultural, desquiciado y maltrecho por las mil calamidades y torpezas que lo han maleado.

Dios quiera que la metamorfosis que se opere en la enseñanza, no consista solamente en el cambio de actores y de decoraciones, sino en los fundamentales, planteo y solución del problema educacional, sin duda el más importante y trascendental de los que tiene que resolver Costa Rica para continuar su obra de progreso y resurgimiento.

RICARDO CASTRO MELÉNDEZ

La Iglesia contra "Las Corsarias"

Los miembros del honorable Clero costarricense están indignadísimos por la representación que hizo de "Las Corsarias" la Compañía Nacional.

Condenan la pieza por estar distanciada del arte, de la moral y de las buenas costumbres. Califican de sacrilegio el hecho de poner un enorme crucifijo en uno de los actos y recomiendan a los feligreses abstenerse de asistir a esas representaciones.

En los sermones los señores párrocos han abordado largamente el tema.

De Desamparados

El primogénito de don Raul Villalón

Con el nombre Raul Antonio, fué bautizado el domingo pasado, en la Iglesia de la Soledad, un precioso chiquitín, el primogénito del conocido joven don Raul Villalón y de su apreciable señora doña Georgina de Villalón.

Con tal motivo, en casa de la honorable familia Villalón, de temporada aquí, se reunieron algunas amistades que fueron obsequiadas galantemente por dicha familia, con helados tosteles y confituras.

Deseamos todo género de ventura para el simpático Raul Antonio, que ha venido a aumentar la felicidad de sus distinguidos papás, a quienes nosotros congratulamos del modo más afectuoso.

CORRESPONSAL.

El líder de la raza negra esta desesperado en la Penitenciaría de Atlanta, Georgia

Marcus Garvey, el hombre que aboga por el establecimiento de la república del Africa, de acuerdo con la doctrina "Africa para los africanos", ha instruído a los abogados que lo defienden para que hagan gestiones a fin de que sea removido de la prisión federal de Atlanta. Garvey, como indudablemente sabrán los lectores, se encuentra compurgando una pena por malversación de fondos y manipulaciones ilegales, pues fundó varias negociaciones prometiendo crecidos dividendos los cuales no pudo cumplir. Entre las empresas que fundara sobresale la empresa naviera conocida bajo el nombre de "Black Star Line", siendo de la exclusiva propiedad del elemento de color; las embarcaciones, tripuladas por negros y exclusivamente para el transporte de negros, traficaban entre Nueva York y puertos del Africa. Garvey también era factor importantísimo en una empresa editorialista denominada "The Negro World". Como editoralista distinguióse por el estilo castizo de su lenguaje. Tenía ingerencia a la vez en una institución bancaria establecida en la avenida Lexington de Nueva York, contando con un vasto crédito que habían depositado en él todos los negros, no sólo de la urbe americana, sino de toda la república.

Garvey está considerado como una estrella de primera magnitud entre los de su raza; y llegó a ser tan admirado, que hubo quien iniciara el que pretendiese el establecimiento de una "Casa Negra" en Washington, desde donde podría dirigir todo lo relacionado con el progreso de la repetida raza negra.

Los amores y amorios de Marcus Garvey son bien conocidos por todos los de su raza, pues en diversas ocasiones se ha ventilado en las cortes del Estado de Nueva York múltiples juicios de divorcio, encontrándose obligado, en la actualidad, a pesar de encontrarse privado de libertad, a pasar una mensualidad a dos mujeres quienes obtuvieron el "Alimony", como comunmente se dice.

Hace algunos días hizo una declaración el Cónsul de Liberia en Nueva York en que mencionaba que no tenía ligas con Garvey. El nombre del Cónsul General es muy parecido al del personaje de estas líneas, pues se llama Ernesto Harvey.

En los círculos de la raza negra se comenta muy favorablemente la actuación de Garvey en todos los asuntos relacionados con el progreso de la gente de la raza, abrigándose la esperanza de que llevará a cabo grandes empresas al terminarse su condena.

EN LA
IMPRESA MINERVA
TALLERES DE
"LA OPINION"

se hacen a precios económicos
TODOS LOS TRABAJOS DE IMPRESA
que nuestros amables lectores
puedan necesitar en sus
Negocios, Empresas, Haciendas,
Oficinas profesionales, Fiestas
Sociales y Religiosas, Aconte-
cimientos familiares
y deportivos.

Nuestro lema es:
Servir y dejar contentos
a nuestros clientes

PERFUMES

Igual a la más afamada marca francesa
L'ORIGAN
Chypre, Pompei, Divina, Agua de Colonia, Loción, Polvos L'ORIGAN, etc.
Pídase catálogo ilustrado.
Liebe Act. Ges.
Hamelns/Weser,
Alemania

Eloísa.....

Como una estrella que se borra, Eloísa, la linda niña del hogar de don Alfredo Sáenz, voló al cielo convertida en una mariposa de luz.

Murió prematuramente, cuando para ella se abrían las puertas encantadas de una vida de dicha y de amor.

La dulce niña era tan buena que de seguro en el cielo los angeles se disputan su compañía.

E. U. M.

Fiestas Cívicas de Limón
LICITACIONES

La Comisión de Fiestas de Limón recibirá propuestas hasta las 18 horas del día 27 de los corrientes, para lo siguiente:

Ganado para tres corridas de seis toros cada una, mozos y bestias Todo puesto en Limón. El proponente debe especificar la calidad del ganado.

Fuegos pirotécnicos para tres días de fiestas con lo necesario para la víspera. El proponente debe especificar minuciosamente la cantidad de pólvora que propone.

Construcción de una barrera para una plaza que mida 90 metros por 70 con un toril que mida 10 metros por 10. La postería debe ser de 4 por 4 y de 10 pies, teniendo 7 de alto. Los postes deben ser gemelos.

Los tramos deben ser de tres yardas cada uno llevando cuatro peldaños cada uno de 4 por 4.

LA COMISION

NOTAS.—Las fiestas serán durante los días 11 vísperas 12-13 y 14 de octubre próximos. El 25 de los corrientes a las 13 horas se rematarán los derechos para los tablados: Las propuestas deben ser dirigidas en sobre lacrado al apartado de correos N.º 274

Alberto Sáenz Esquivel
Pasante de Abogado y Notario Público

Cofrece sus servicios profesionales al público en general y a la antigua clientela de los licenciados don Carlos y don Francisco Vicente Sáenz Esquivel.

Oficina 50 varas al oeste del Parque Central. Contiguo al despacho del Dr. Aniceto Montero. San José, 5 de septiembre de 1924.

Doctor A. Peña Chavarría

De las Universidades de Colombia y Johns Hopkins

ESPECIALIDAD:
Enfermedades de los niños y enfermedades tropicales

Consultorio del
Dr. J. M. SOTO

Frente a la Segunda Sección de Policía

TEL. 466
10 a. m. a 12

La casa de juego del Paso de la Vaca

Continúan lloviendo quejas contra una casa de juego situada en las inmediaciones del Paso de la Vaca. Uno de nuestros cronistas estuvo una noche allí (en sueños se entiende) Vió a mucha gente conocida tirando lindamente de las orejas de San Jorge.

¿Que dice de esto el General Monge?

Los trabajos de Electriona

Muy adelantados van los trabajos que lleva a cabo en Electriona la Compañía Nacional Hidroeléctrica. Los aficionados se muestran muy satisfechos con los progresos de esta empresa.

El contrato para el alza de las tarifas del tranvía

Ya quedó firmado el contrato *ad referendum* entre el señor Gobernador de la Provincia y el Administrador General del Tranvía, para el aumento de las tarifas de esa empresa.

Pronto se conocerá de este asunto en la Corporación Municipal.

LA NUEVA GEISHA

Esta nueva cantina se abrió en estos días en el local esquinero del SIGLO NUEVO.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 5
Contiguo al Teatro Variedades

Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo. Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Depósitos principales: Botica Francesa y Botica Oriental. San José Costa Rica.

Joyería y Platería de
A. BELLO

Se ha trasladado a su nuevo local contiguo al "Siglo Nuevo" Gran surtido en artículos de novedad.

LEA "LA OPINION"

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Mercedes Coronado de Vander Latt y doña Pamela Ruiz de Cañas.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Alfonso Mora A. y doña Celia Güell G. (1922) Lic. don Claudio González Rucavado y doña Lupita Luján (1904) don Aquiles Bonilla y doña Claudia Pinto P. (1909)

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido: Custodio Avendaño (1883) Matilde Sackolowski Nabel v. de Freckman, (1916) Francisco Ruíz Deno, (1923) Gregorio Vargas H. (188) Emilio Rivas Sáenz (1906) y Juan Rafael Alvarado, (1919).

El recibo de esta tarde

De las 4 a las 6 de la tarde recibirán a las personas de su amistad el Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos y la Sra. de Davis. Debemos advertir que no es una fiesta oficial sino el deseo de los amables dueños de casa de pasar estas horas en compañía de sus amigos.

Sor Antonia Herrera

En el Hospicio de Huérfanos de esta capital se encuentra enferma de bastante gravedad Sor Antonia Herrera, Hermana de la Caridad que hace varios años presta sus servicios en este establecimiento.

Paliques

El cronista social

Entre los que colaboran para la hoja periódica, ninguno quizá tiene más gangas ni menos desgaste cerebral, que el autor de *Sociales y Personales*, ese indispensable elemento en toda Redacción y el cual nos pone al tanto de los que nacen como de los que fallecen, de los que llegan al país y de los que salen, de las ceremonias matrimoniales, de los tés danzantes en fin, de toda fiesta social que se organice.

Todo este movimiento social, como se verá, no es cosa que necesite de una especial alimentación para fortalecer el cerebro, ni de un estilo propio y galano que se consigue conociendo a fondo los más originales poetas y escritores, sino que bástale, al que nos regala con esas ensaladas que han dado en llamar *Sociales y Personales*, con el lenguaje que sólo lo pide que las palabras se constriñan con arreglo a las leyes gramaticales. Y a veces, ni de esto necesita el muchacho, pues está el Redactor en Jefe para que corrija lo escrito por el compañero de labores y allí donde éste escribió "error" con h, "nasimiento" con s y otras faltas garrafales por el estilo, el Redactor ha de enmendar las planas y... adelante con los faroles.

Bueno; decía que entre los colaboradores del periódico,

Del hogar Truque-Córdoba

La linda primogénita del hogar de don Francisco Córdoba y de su señora esposa doña María Truque; nacida el 2 de los corrientes, ha sido presentada a la pila bautismal por los abuelos paternos don Pantaleón Córdoba y su señora esposa doña Apolonia Bermúdez, para imponerle el nombre de Alicia María.

Del hogar González Martín

El nombre de Roberto Antonio recibió en la pila bautismal un niño de don Roberto González Ulloa y de su señora esposa doña Emilia Martín, nacido el 27 de agosto pasado, y el cual fue apadrinado por don Arturo González Ulloa y doña Claudia González de Zeledón en calidad de padrinos.

El hogar Peña-Chavarría

La primogénita del hogar del Dr. don José Antonio Peña y de su señora esposa doña Margarita Chavarría, nacida el 7 de agosto, fue presentada a la pila bautismal, en la Parroquia del Carmen, por el Lic. don Francisco Chavarría y doña Marina de Lyon para imponerle el nombre de Rosa María.

Del hogar Villalón González

En la ciudad de Desamparados, ha sido presentado a la pila bautismal para imponerle el nombre de Raúl Antonio, el primogénito de don Raúl Villalón y de su señora esposa doña Georgina González.

Distinguido viajero

En día próximo saldrá de esta capital con destino al Canadá, en viaje de paseo, el estimable caballero don Charles N. Pirie, Cónsul de los Países Bajos e importante miembro de la razón social Sasso y Pirie de la banca de este comercio.

Durante la ausencia del Sr. Pirie quedará encargado del Consulado don Jerome B. Clark. Deseamos al estimado viajero una feliz travesía.

Doña Juanita de Jiménez

Desde hace varios días se encuentra enferma de bastante gravedad la estimable dama doña Juanita Ortiz v. de Jiménez, madre de numerosa y distinguida familia de nuestra sociedad Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Mr. M. Mark

Ha continuado enfermo en la Clínica del Dr. Hernández el caballero Mr. M. Mark. Posiblemente sea sometido a una delicada operación en día próximo. Sinceramente lamentamos la dolencia que aqueja al estimado amigo y deseamos su pronto restablecimiento.

Felicitación

Con ocasión de celebrarse hoy el día de la Virgen de Las Mercedes enviamos nuestra felicitación a las damas doña Mercedes B. de Castro doña Mercedes B. de López, doña Mercedes T. de Zúñiga, doña Mercedes v. de Jiménez, doña Mercedes M. de Baudrit, y a las señoritas Mercedes López Borbón, Mercedes Bengoechea, Mercedes Carrión, Mercedes Castro B, Mercedes Lang, y a la simpática chiquitina Mercedes Davis, hija del Excmo. Sr. Ministro Norteamericano.

El recibo del lunes

De las 4 a las 6 de la tarde del lunes pasado recibieron a las personas de su amistad el Sr. Secretario de la Legación Americana Mr. Harold Deane y su señora esposa doña María Luisa Plaza, quienes fueron saluados por doña Matilde de Arhuello de Vars, Mrs. Roy T. Davis, doña Zulema de Barilarí, Mrs. W. L. Lyon, doña Enriqueta de Closse, señoritas Arabela e Hilda Ulloa, Hortensia Echeverría, Ana Clark Hilda y Laura Lyon, Excmo. Sr. Ministro de la República Argentina don Atilio D. Barilarí, don Hugo Detell, don Ramiro Pertuz y don Guillermo Tristán.

De Limón

En el templo católico de esta ciudad recibió el agua bautismal para imponerle el nombre de Mimi, la niña primogénita de don Abel Robles y de su señora esposa Nini Fernández, la cual fue presentada por don Carlos Mannel Fernández y doña María v. de Robles.

Ofrecimiento

Don Eduardo Hutt y su señora esposa doña Clara Gil Mc Adam se han servido participarnos en amable esquila, el nacimiento de su primogénito. Damos las gracias a los padres por la atención que nos han dispensado y renovamos nuestros votos de ventura al recién nacido.

Bienvenida

Se encuentra en esta capital el Ingeniero don José Martín Calvo, hijo del recordado

diplomático don Joaquín Bernardo Calvo, ex Ministro de Costa Rica en Washington. El señor Ingeniero Calvo ha venido a acompañar a su señora madre, doña María v. de Calvo, quien por prascricción médica ha trasladado su residencia a esta ciudad, en busca de las bondades de nuestro clima para el restablecimiento de su quebrantada salud. Saludamos atentamente al señor Calvo y le deseamos grata temporada en la tierra nativa, al mismo tiempo que hacemos sinceros votos por la pronta mejoría de su señora madre.

En mejoría

De la ciudad de Heredia se nos comunica que el estado de salud de doña Esmeralda v. de Morales ha continuado siendo bastante satisfactorio.

Omisión

Al dar cuenta de los obsequios enviados a don Jorge Esquivel Sáenz con ocasión de su boda, se omitió consignar la canasta de flores obsequiada por Mr. Sidney Scolbock y su señora esposa, vecinos de Zent.

Bautizos

En la Parroquia del Carmen han sido presentados a la pila bautismal los niños siguientes: Elvira María, nacida el 18 de julio, hija de Juan Felix Torres y Clementina Mora, Ofelia Esperanza, nacida el 29 de Agosto, hija de Hermelindo Rodríguez y Bienvenida Madrigal, Carmen, nacida el 8 de agosto, hija de Carlos Segura y Luzmilda Salas, Carlos Luis, nacido el 11 de Setiembre, hijo de Luis Paniagua y Clemencia Vargas.

Gratitud eterna

La debemos y guardaremos mi esposa e hijos y yo a las numerosas personas que, con motivo del desgraciado accidente ocurrido a mi hijo Enrique, nos han hecho presente su simpatía; a los vecinos de San Isidro que piadosamente le prestaron auxilios en el primer momento, en particular a don Nefalí Vargas, don Salvador Morales, y Benjamín Solano; y a los bondadosos amigos, Doctores Durán, Rojas y Moreno por los solícitos y eficaces cuidados con que lo han atendido profesionalmente.

Son estas atenciones y servicios que no olvidaremos jamás.

CLETO GONZALEZ VIQUEZ

Setiembre, 23 de 1924.

noridad de la frase, lo cálido de la inspiración y demás originalidades que esta prosa encierra

Pero lo sublime están esta otra crónica de no recuerdo quién. No quiero achacársela a mi estimado amigo Tristán, porque ésto sería un falso algo imperdonable, pero lo cierto es que el cronista fué invi-

tado a un baile y al cerrar la crónica, una crónica que estoy seguro hubiera merecido la medalla de oro en el Certamen de la "La Tribuna, lo hizo así el muchacho:—Al ser casi las seis de la mañana, hora en que terminó aquella regia fiesta, me subí a un sillón mullido y dije:—Apáguese la luz don Felipe, y la luz de Alvarado se apagó! Que casualidad!

Dichosos los que merecen el nombre de Cronistas Sociales, como estos de mis paliques! Ellos son los indispensables en toda Redacción y tienen un poder y la ventaja de comer, beber, fumar y divertirse de gratis, de ángeles somos o de Cronistas Sociales con largos años de práctica si se quiere.

BRADOMIN

¿Qué puede comprar con ₡ 0-25?

Un paquete de

CIGARRILLOS YOLANDA

De los cuales muchos paquetes contienen números premiados

7-11

que representan ₡ 2-00 en efectivo y por 50 cajetillas vacías le obsequiamos una linda fotografía de BAÑISTA.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Feria Agrícola Industrial de Limón

El Comité suplica a los interesados Industriales y agricultores hacer cuanto antes su solicitud expresando el objeto de ella e fin de designarles el lugar y capacidad aparente en los salones y demás locales de la Feria Exposición que se celebrará durante los días 11, 12, 13 y 14 de Octubre próximo.
D. O 4. v.
HAROL SMITH — HORACIO TASIES
Presidente — Secretario

¿Qué pasa en LA VANIDOSA? No sabemos. Ya llegaron las últimas novedades en telas y gran variedad de colores: Pablo, Mavis, Méjico, Zerrapín, Luis Felipe, Terracota, Melón, Yucatán, Azul Chino, Tinto Chino, Primavera, Cow Boy, Bombay, Tortoise Shell, Shell. "Algo nunca visto en San José. No se quede sin verlos. Pase hoy mismo".
D. S. 28 v.

Arroz de 1.ª Calidad y CEMENTO Aisen a precios módicos vende Carlos Lara.—125 vrs. al Sur del Banco de Costa Rica Tel. 1048.—D. S. 26 v.

Vendo puros para tres por cinco a \$ 11.00 el mil, elaborados con los famosos tabacos palmarcos.—Atiendo pedidos.—Flavio Mora Pacheco.—San Ramón. D.S.270.

Casa de madera, grande, junto con solar, de mucho porvenir en esta ciudad. La casa renta \$ 125.00 al mes El solar tiene 100 va. cuadradas Muy barato.—Entenderse en esta Administración.—D.S. 260.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito'grafía Minerva.

Vendo mulas de Nicaragua nuevas, sanas y de buen tamaño. Juan José León. Limón.

Llavero En la Administración de este Diario hay un llavero con llaves, que fué encontrado en la calle—Quien se crea con derecho a él, se le entregará previo pago del anuncio.—Agosto 7 1924.

Casa para alquilar Se alquilan los altos del salón de espera del Teatro Adela adecuados para negocio, habitación u oficinas. Informes Adela v. de Jiménez. Fábrica de Mosaicos. Teléfono 278.

Trapiche horizontal Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Gallinas PLYMOUTH Rock En venta ejemplares de pura raza.—Entenderse con C. de Mezerville.

Actividades del Liceo de C. Rica

Resultó imponente la manifestación de desagravio, porque no de otra manera se puede llamar, que los alumnos y Profesores del Liceo de Costa Rica hicieron ayer en la mañana, al dirigirse a la Sabana, con el noble propósito de reparar los daños que gente sin conciencia y sin escrúpulos perpetraron en el Bosque de los Niños y de los cuales ya nos hemos ocupado en ediciones anteriores.

Tan pronto como los alumnos llegaron al bosque dieron principio a su tarea, desalojando más de doscientos animales que allí completaban los

Sistema económico de publicidad con tarjetas postales de 2, 4 y de 6 paginitas de el carácter aquí signadas con precios según el número de las paginitas y de la publicación o menos en el de LA OPINION demos la primera página de una tarjeta postal editada por la misma tipografía.

La tuberculosis vencida Regeneración sanitaria en el mundo orgánico. De Italia la curación racional de la tuberculosis. De Costa Rica la regeneración sanitaria en el mundo orgánico por el Dr. Antonio Maggiorani, romano. (Demostración con tarjetas postales). El ilustre Albert Edward Wiggan en el nuevo decálogo de la ciencia, declara: "El Supremo Hacedor manifiesta hoy su voluntad al hombre por medio de la ciencia. En vez de grabar sus preceptos en las tablas de piedra de la antigüedad, hace brotar del laboratorio sus revelaciones asombrosas. La biología (ciencia de la vida) es el nuevo evangelio que viene a completar las enseñanzas del cristianismo, mostrando a los hombres la técnica para alcanzar el perfeccionamiento físico, intelectual y moral".

Para el moral tenemos el evangelio, para el físico, sanitario el axioma del Dr. Antonio Maggiorani: "La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo, es SALUD; introducir electricidad en el organismo, sea por la piel, sea por el estómago) cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que defecte por falta de producción, sea que defecte para suministrar a su producto a embarazadas), es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico". La salud es el principal bien y así el principal factor económico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacerse sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente o las funciones nodan gusto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios. De la aplicación de dicho axioma puede resultar la regeneración sanitaria del mundo orgánico; pero para esto se necesita dirigirse a la producción que es la que representa la vida orgánica. Aún tratándose del género humano es a la mujer a la que debemos dirigirnos, pues del modo como seamos engendrados depende la salud del producto. Las estadísticas sanitarias demuestran que la mayor parte de los defectos físicos, de las enfermedades de las predisposiciones a las mismas.

destruozos que manos criminales habían iniciado en aquel pintoresco lugar. El Profesor don Elías Vicente dividió en secciones a los alumnos para facilitar más el trabajo. Estas secciones fueron repartidas en diferentes lugares del Bosque y encargadas de hacer el tendido del alambre. Este alcanzó para 3 hilos, lo suficiente para evitar que los animales puedan invadir el sitio sembrado de árboles. A las 12 del día la obra quedó terminada.

Estuvieron presentes el Gobernador de la Provincia, el Secretario de Educación Pública y don Justo A. Facio. Los alumnos regresaron vivamente complacidos y a la una de la tarde se hallaban de nuevo en el Liceo. Obsequio de alambre y de grapas Los comerciantes de artículos de ferretería han estado muy solícitos con los alumnos del Liceo de Costa Rica quienes les pidieron una ayuda para llevar a cabo su obra constructiva. He aquí la lista de esos comerciantes a quienes felicitamos por este hermoso gesto que han tenido y que merece la gratitud de todos los costarricenses. Clemente Rodríguez e hijos, 5 quintales de alambre. Espriella y Cia., 1 rollo de alambre. Ferretería Borbón, 1 rollo de alambre. Alvarez y Cleves, 1 rollo de alambre. La Mascota, 11 libras de grapas. Además, el Liceo de Costa Rica regaló 2 quintales de alambre y 10 libras de grapas y la Municipalidad también 2 quintales del primero y 10 de las segundas. Felicitamos sinceramente a los estimables profesores y alumnos del Liceo de Costa Rica por este hermoso rasgo que tendrá también el reconocimiento de todos sus compatriotas.

ESPECTACULOS EN LOS DIFERENTES TEATROS DE SAN JOSE

MODERNO
Miércoles 24 de Setiembre
A las 7 p. m.
Eps. 1, 5 y 6 de
LA FLECHA VENGADORA
por la intrepida artista Ruht Roland
A las 8 30 p. m.
EL HOMBRE FUERTE
Harold Lloyd

ADELA
Miércoles 24 de Setiembre
Solo una función-Tanda popular
A 50 cts. y por última vez
San José en Frac
2 horas de grandes carcajadas
Domingo
El Rey que Rabió
Mañana función colosal con la notable
FAMILIA VARGAS

VARIEDADES
Miércoles 24 de Setiembre
A las 7 p. m.
Función extraordinaria no son válidas las tarjetas
Grandioso final de la magnífica reproducción histórica
El Puente de los Suspiros
A las 8.30
Gran acto de variedades por la aplaudida
FAMILIA VARGAS

AMERICA
Jueves 25 de Setiembre
Las aplaudidas zarzuelas
LAS CORSARIAS
Y
El Amor Ciego
por la Compañía Nacional
ENTRADA \$ 1
Domingo próximo gran estreno de arte francés
La Décima Sinfonía

Gacetillas de los Teatros

Moderno Teatro

EL HOMBRE FUERTE
a precios populares en el Moderno - Dos horas de risa con Harold Lloyd.

A las 8 30 se reprisará esta gran cómica en seis partes, que, como todas las de Harold Lloyd, ha sido de un éxito resonante.

Mañana se tendrá la exhibición de una bellísima película de Norma Talmadge, sublime lección para todas las casadas a quienes no quedará ningún deseo de ser infiel a su marido después de ver esta tragedia que se revivirá en pantalla con los colores más vivos del dolor y de la desesperación. Esta noche a las 7 continuará la serie "La Flecha Vengadora" cuyos primeros episodios tuvieron un éxito anoche pocas veces obtenido con las que se han exhibido en este lugar.

Teatro Adela

En obsequio a las personas que no pueden venir tarde al teatro, el Adela dará esta noche una tanda especial a las 7 por última vez San José de Frac a cincuenta céntimos.

Una de las obras nacionales que ha tenido mayor éxito es SAN JOSE DE FRAC y esta noche se dará a precios populares en honor al selecto público que frecuenta el Adela.

Ya se sabe que es un rato agradabilísimo, un rato de grandes carcajadas con la chistosísima interpretación de Augusto Quirós, Julia Cordero, Amalia Trejos, Yanguas y la Estrellita.

Una tanda de estas por el bajo precio de 50 céntimos es un verdadero regalo.

Para el domingo la Compañía Nacional está preparando El Rey que Rabió que será otro gran triunfo.

TEATRO VARIEDADES

A las 7 en función extraordinaria, no siendo válidas las tarjetas de obsequio se proyectará el grandioso y emocionante final de El Puente de los suspiros, soberbia reconstrucción histórica basada en una horripilante leyenda veneciana del tiempo de los Dux.

Y a las 8 y 30 la aplaudida y notable familia Vargas dará una escogidísima función de Variedades.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C R

Teatro America

La función popular de mañana en el América

Mañana en el Teatro América se dará una muy escogida función popular a un colón, que torzosamente ha de ser del agrado del público.

La aplaudida Compañía Nacional pondrá en escena las celebradas zarzuelas Las Corsarias y El Amor Ciego, ambas extraordinariamente cómicas y especialmente la primera, una de las obras favoritas de nuestros aficionados en cuyo desempeño alcanzan los artistas de la Compañía Nacional uno de sus éxitos más brillantes.

La entrada será a UN COLÓN.

Crónicas de Teatro

Las Corsarias

Hoy debemos renovar después de haber presenciado la representación de la humorada cómica lírica, en un acto, dividido en un prólogo y tres cuadros, originales de Enrique Parade y Joaquín Jiménez, música de Francisco Alonzo, titulada "Las Corsarias"

Esta obra fue estrenada con ruidosos triunfos por la Compañía de Marina Uguetti, representándose durante veinte noches consecutivas. Fue entonces la obra favorita del público.

La Compañía Nacional, deseosa de atender las indicaciones del público, no ha omitido esfuerzo alguno en hacer la representación de esta obra con todo el aparato escénico que demanda. El escenógrafo don Juan Antonio Velilla hizo un decorado, de tan magnífica apariencia, que el público le tributó, al levantarse el telón, una salva de aplausos. Unimos nuestra felicitación a las muchas que ha recibido este artista que tan eficazmente colabora en los éxitos de la compañía. No nos detendremos en relatar el argumento de las Corsarias, ya suficientemente conocido del público josefino.

Amalia Trejos interpretó fielmente su papel de Capitana del Barco Corsario.

En el segundo cuadro Amalia ejecutó con maestría el canto de las banderas. Por eso fue muy aplaudida.

La Estrellita tuvo a su cuidado, en el desempeño de esta obra, diferentes partes. En el primer cuadro hace de Carola, en el segundo de Angelita, la Camarera del Bar de La Ilusión y en el tercero de Dormilona. En todos mereció el aplauso del público.

Sánchez estuvo muy feliz en su papel del pusilánime Pánfilo Palomino Pardo. Su trabajo fue de tanto éxito que, después de terminadas las representaciones, el joven artista mereció la felicitación de numeroso público.

En todos los cuadros Sánchez se presenta con su gracia habitual de artista, sin fingimientos antipáticos, dando a su papel el carácter que la obra requiere.

Roberto Yanguas ha conquistado, en la representación de Las Corsarias, un nuevo éxito en su interpretación del Padre Canuto.

Augusto Quirós, nuestro barítono nacional que ya tiene conquistado un lugar preferente, hizo la interpretación del Torero, y supo, con sus compañeros, arrancar el aplauso del público en diferentes pasajes de la obra.

Los coros estuvieron bastante buenos. El público, con loco entusiasmo, hizo repetir el de las banderas y el de las dormilonas.

La farándula final es de gran efecto.

Por el nuevo éxito que ha obtenido la compañía felicitamos a los empresarios y a todos los que en ella forman parte.

CRONISTA SOCIAL

Dinero perdido

La señora Honorio Barquero perdió ayer en las calles de la capital trescientos colones en dinero efectivo (billetes) y ruega a la persona que haga el hallazgo devolvérselos por ser persona pobre, a cambio de lo cual ofrece una buena gratificación.